

Declaraciones a la prensa

Viola está a la espera de la ofensiva de la autocracia y de los apresurados

(ANSA y EPI)

BUENOS AIRES, 10. de octubre.—El presidente argentino, general Roberto Viola dijo que su gobierno espera "alguna contraofensiva" de dos "posibles sectores": "los que quieren una normalización institucional apresurada y los que favorecen el establecimiento de una autocracia", al tiempo que comprometió la "profundización de las investigaciones" sobre casos de desaparecidos y dijo "compartir los sentimientos dolorosos de las Madres de Plaza de Mayo".

En una conferencia de prensa a la que convocó para hablar de sus 6 meses de gobierno en el marco de la instancia militar iniciada en 1976 por las Fuerzas Armadas con el derrocamiento de Isabel Perón, dijo el mandatario que sus requeridas exposiciones ante la Junta Militar, el máximo organismo de poder en la Argentina, "no constituyen un examen" de su gestión.

Viola que se mostró "extraordinariamente preocupado por la cantidad de desocupados y suspendidos" en el país, confió en el perfil industrial propuesto por su ministro del ramo, aunque declinó formular adelantos sobre el mismo, señalando que primero debía ser conocido por la Junta Militar.

En el plano de la anunciada redemocratización, dijo Viola que "nada nos hará quebrar nuestra línea de moderación" y afirmó que su gobierno "no ofrecerá campo fértil a la autocracia ni a las opciones apresuradas".

Dijo que así como había comprometido la profundización de las investigaciones para esclarecer la desaparición

del ex embajador en Venezuela, el radical Héctor Hidalgo Solá, la misma actitud adoptaría con los casos similares. Viola recibió ayer a la esposa del diplomático desaparecido en Buenos Aires en 1977.

Añadió el mandatario que si bien "compartía los sentimientos dolorosos" de las Madres de Plaza de Mayo, no las recibía "porque este sector está utilizado por otro, de signo político que pretende aprovecharse de aquéllas". Las Madres de Plaza de Mayo, así denominadas por constituir un grupo que todos los jueves realiza desde hace más de 5 años manifestaciones silenciosas en la Plaza de Mayo ubicada frente a la casa de gobierno en reclamo de información por sus familiares detenidos desaparecidos, ha requerido insistentemente una entrevista con el presidente argentino.

HARGUINDEGUY VUELVE A LA CARGA

Proscripciones personales en el futuro sistema democrático argentino solicitó hoy el ex ministro de Interior y actual asesor presidencial, general Albano Harguindeguy.

El militar retirado dijo también que el gobierno militar "ha perdido poder como consecuencia del ejercicio del poder".

Agregó que debería existir un supremo tribunal electoral que determine la idoneidad o no de los candidatos "a ser votados en futuras elecciones, cuyas conclusiones fuesen 'apelables'".

El tribunal actuaría en nombre del "proceso de reorganización nacional" nombre que los militares dieron a su gestión de gobierno luego del derrocamiento de Isabel Perón en marzo.

Harguindeguy, en un reportaje concedido al semanario local Gente, formuló críticas a la gestión del ex ministro de Economía, José Martínez de Hoz. Manifestó que su más grave error fue mantener sobreevaluado el peso.

Finalmente, el actual asesor presidencial sostuvo que al peronismo no debe proscribirse, pero recalco que ese partido debe adecuar sus prácticas internas a un método democrático.

EU VENDERÁ ARMAS

El Senado acató la solicitud del presidente Ronald Reagan y facilitó la reanudación de la venta de armas al régimen militar argentino aunque mostró preocupación por la vigencia de los derechos humanos en ese país.

La resolución de ayer abogó por mayor respeto de los derechos humanos en Argentina, en especial en el caso de los desaparecidos, calculados por algunas fuentes internacionales entre 6 mil y 20 mil desde el golpe militar de 1976, y los prisioneros políticos. Pero la resolución no supeditó las ventas militares al cumplimiento de ese pedido.

La resolución demostró que el Congreso sigue preocupado por los derechos humanos en Argentina a pesar de que se espera que se deje sin efecto la enmienda Kennedy Humphrey, de 1977, que prohibió la venta de armas al gobierno argentino hasta que se registraran progresos en el aspecto de las libertades individuales.

El canciller argentino, Oscar Camillón, se reunió ayer con miembros de las comisiones de Relaciones Exteriores del Congreso después de hablar ante la Organización de los Estados Americanos.